
協力隊員は派遣1年後と帰国前に活動の報告会があり、気付けば私の番になっていました。
1年の総集編として活動進捗と、気付きをまとめてみます！

　　コスト削減米の販売状況

目標比32%の進捗。惨敗！！
大口納品決定と思いきや、
そこから進捗がないまま
すでに3か月が経過。
（ブータンあるある）

販売先にアポイントを取っても
突然連絡が取れなくなることも。
来年は異なる品種を販売するため
また1からのスタートです。

新製品の発売

発売を計画している商品があり、
そのパッケージや販促物などの
お手伝いをする予定でした。

が、全く発売予定が確定しない！
当初今年の2月発売の予定が

既に来年を迎えようとしています。
パッケージは完成済みですが
中身ができていないとか...

任期中に発売する事を祈ります！

削減率はまだ不明です。
破砕米の防止に向け

保管条件を見直したいのですが
中々浸透せず。。。
先月収穫した新米も

すでに極度乾燥米な予感…
農業アドバイザーの同僚にも

助けてもらいながら
保管庫の導入を検討しています。

ブータン便り
 vol.6　

家の周りにも霜が降り始めました。去年よりも寒い！

レッグウォーマーが必須アイテムになりました。

中間報告会が終わりました！

2023年12⽉25⽇

🌞新しい文化を体験できる
旅行でも駐在員でもできない「ド・ローカル体験」
宗教観などを身近な友人に質問できるのも魅力。
🌞不便も楽しむ
無いものは自分で作る！納豆、パン、干し柿作りに挑戦。
時間にも余裕ができ、生活を楽しめるようになりました。

来てよかったと思う瞬間

活動での悩み事
💧マーケティングの共通認識が根付かない
商品を売る為のストーリー作りまでなかなか辿り着きません。
💧同僚も自分も納得できる活動の成果とは？
数字に表せない部分が重要視される協力隊と
数字が重要なマーケティングとのバランスに未だに悩みます。

同期全員で1年記念を迎えられました。健康第一で！



ブータン人は国王のことが大好き！
空港の国王のどデカ写真、国王缶バッチ、ほぼ全てのお店に国王の写真が飾ってある、、、。
最初はびっくりしましたが、現地の人と話すうちに
国王の人柄が本当に素晴らしいことが伝わってきました。
自国のリーダーをこんなにも愛せるなんて羨ましい。
彼らの生活の中に入り込んでいるチベット仏教もとても素敵でした。
次行く時は、高山で生活するヤクの遊牧民にファームステイしたいです。

実は10月にも別の友人が来てくれたのですが、やはり高地順応にはみんな苦労するようです。
旅行客には観光税やガイド同伴など厳しいルールが設けられており中々ハードルは高いのですが、、、
友人が来てくれるのは嬉しい～！せっかくなので、ブータンの印象を聞いてみました。

花⾥さくら

⻑野県佐久市出⾝

2022年11⽉から⻘年海外協⼒隊としてブータンに派遣中

任期中にブータン国内の全20県を訪問することがプチ⽬標

ハ県出身の同僚とご当地グルメ「ヘンテ」を作りました。
葉野菜をそば粉の皮で包んだ食べ物で、�子と似ています。
「今のうちに思い出をたくさん作らないとね！」と
ヘンテ会を企画してくれる同僚の心遣いが嬉しかったです。
ブータンには旧正月の他に各地方の新年がある為、
色んな地方のお祝いが体験できる事も魅力の一つです。
来年も皆が健康で過ごせますように！

12月の出来事
12月は建国記念日や、ローカルのお祝いなどがありました。
来年の今頃は帰国…と考えるとここからは全てのイベントが最後になるんだなと感慨深いです。

■116回目の建国記念日

■パロ県とハ県の新年「Lomba」

ブータンのこれが知りたい！等のリクエストをお待ちしています

 ☞https://forms.gle/aibe16Qnfy8Mp9NZ8

■日本より友来たる！

国王のスピーチが行われる為、地方組はFacebookの配信で拝見。
海外の企業を誘致し、ブータン人の雇用を確保する
「メガシティ計画」についてお話しされていました。
首都の会場は夜中1時から並ばないと入場できないとか…
各県でも式典が行われ、同僚もダンサーとして出演。
愛国心や伝統を感じられる素敵なイベントだなと思います。


